
 

平成 2９年 5月 22日 

保 育 課 

 

とよだ保育園民営化に関する説明会（第 8回）の要旨について（案） 

 

１ 開催日時及び開催場所 

  1回目 平成 29年 4月 22日（土）午前 9時 30分～10時 30分  

とよだ保育園５歳児室  出席人数 14人 

  2回目 平成 29年 4月 26日（水）午後 6時 ～ 6時 30分 

とよだ保育園５歳児室   出席人数 ６人 

  

２ 市側出席者 

   子ども部長 小塩 保育課長 中田 課長補佐 西山 係長 石原 

 

３ 配布資料 

   検討事項進行管理表 

      平成 29年度とよだ保育園民営化スケジュール 

    

４ 市からの説明（要旨）について 

（１）民営化について 

・旧園舎は築５０年が経ち、東日本大震災後には耐震補強を行ったが、十分な対応ができず

建て替えの判断となった。建て替えには国や都の補助金が多く出る、民営化の手段をとっ

た。 

・民営化ガイドラインや事業者公募など、保護者の意見を聞きながら進めてきた。 

・現在仮園舎で保育を行っており、民営化後の保育士４名を加えた合同保育を実施中。 

（２）民営化スケジュールについて 

・入園説明会で配布したものと大差なく、変更点としては保育園の欄に、具体的な行事を追

加した。その他、現園舎や新園舎の工期が若干変更になっているが、保護者への影響はな

い。スケジュール通り進行している。 

（3）検討事項進行管理表について 

 ・民営化に伴う問題点等を整理していくために作成しているもの。 

 ・進行管理表の主な変更点（網掛け部分）について説明していく。 

・園長、主任保育士について。民営化後も現とよだ保育園長および副園長が継続の方向で調

整中だが、まだ決定事項ではない。 

・担任保育士について H29.4.から合同保育に入っている担任予定者は全員、保育士経験 5

年以上の者となっている。クラス担任 12 名（1 歳クラス 4 名、2 歳クラス 4 名、3 歳

クラス 2 名、4 歳クラス 1 名、5 歳クラス 1 名）中、4 名が 5 年以上のため、「勤務年

数 5年以上の者を 1/3配置する」が確保された。 

・新園舎図面についてはセキュリティの都合から、説明会時に資料は配布せず回収してきた。

ほぼ図面が確定したため、配布はしないが閲覧用に園に設置する。持ち帰りや写真撮影は



ご遠慮いただきたい。 

・民営化後のねぐるみ会では、昼寝に布団ではなくコットを使用。平成 28年度までに入園

された方については、コットカバー購入予算が平成 29年予算に計上された。平成２９年

度入園の方については、手作りもしくは購入となる。来年２月の保護者懇談会までに方針

を決定し、その場で具体的な説明をする。 

・法人と保護者の顔合わせについて 4/8に実施した。 

 

５ 主な質問（要望）及び回答 

（１）コットカバーについて 

質問 1 手作りになる場合、生地の購入があるので早めに規格などを教えてほしい。 

回答 1 園側のコットの購入が来年になるため、規格をお知らせできるのが２月の保護者懇談

会になる。コットにより規格が異なる。 

質問２ なぜ、29年度入園の場合は自費購入（もしくは手作り）なのか。 

回答２ 28 年８月時点でねぐるみ会が運営法人に決定し、コットカバー購入の問題が浮上し

たため、保護者の負担にならないよう市で購入することとなった。29 年度入園の方

には、入園のしおりや決定通知にコットカバーの件について事前に案内し、ご了承い

ただいている。線引きをすることになってしまうが、何卒ご理解いただきたい。 

意見 1 規格が異なるのは理解した。生地を購入するうえでは参考になるので、おおよその目

安でいいので、事前に知りたい。 

回答１ 現在ねぐるみ会で使用の規格を、参考でお知らせする。 

意見２ 生地の種類についても知りたい。規格も含め、サンプルを保護者会などのタイミング

で展示してもらえないか。 

回答２ 合わせてねぐるみ会に確認し、サンプルの展示についても保護者の意向を伝える。 

 

（２）合同保育について 

質問１ ４名の合同保育のうち、２名はとよだ保育園の元職員。民営化後に市の職員が同様に

ねぐるみ会に配置される予定はあるか。 

回答１ 園長がその予定。市の正規職員（保育士）については市の雇用のため、それはない。

臨時職員については、出来るだけ継続することが子どもたちの安心にもつながるので、

今後依頼をしていきたい。 

質問２ 臨時職員が継続を希望されなかった場合、それが判明した年明けの段階で新たに募集

するのか。継続する職員が多い方が保護者としては安心なので、早めに動いてほしい。 

回答２ ねぐるみ会の判断になる。参考までに公立保育園では、職員に不足が生じてから手配

をするという手順になる。 

質問3 民営化後の１歳児は16名が８名ずつの２クラスに分かれる（間仕切りで仕切られる）

が、担任４名は固定なのか、日替わりで流動的なのか。 

回答 3 ねぐるみ会の運営方針による。 

質問４ 民営化後の保育士は有資格者か。補助の職員はどのような人材か。 

回答４ 保育士は全員有資格者。現在のとよだ保育園の臨時職員については、有資格者も無資

格者もいる。無資格でも他に何園か経験している者もいる。 



質問５ 1 歳児が 2 クラスに分かれる間取りであり、合同保育の保育士は各学年 1 名ずつの

みの配置という事になるので、見慣れた先生が配置されないクラスも出てくる。その

辺の対応はどのように考えているのか。 

回答５ ねぐるみ会の方針による。間仕切りは可動式で、先生や子どもは交流できる状態だと

聞いている。 

意見 1 経験５年以上の保育士を 1/3 確保したとなっているが、各クラスに経験豊富な保育

士が行き渡るよう配置してほしい。また、保育士自身の労働環境にも配慮し、充実し

た保育が供給されるようにしてほしい。 

回答 1 ねぐるみ会からは、来年の開園に向けた保育士の採用を計画的に行っており、芝原保

育園からも経験のある保育士を配置すると説明を受けている。新人ばかりということ

にはならない。 

 

（３）その他 

質問 1 災害対策について。 

回答 1 とよだ保育園の保育内容を民営化後も引き継ぐため、大きな変更はない。引取り訓練

などの具体的な手順は、未定である。 

質問 2 入園前に、新園舎の事前見学はできるか。登園初日に混乱するのを避けたい。 

回答 2 来年 4/2 の入園式の後に、保護者向けの施設説明を実施する。その旨、各学年の懇

談会にて周知させていただいている。 

意見１ 4/2の入園会は年度初日ということもあり、ここで入園というわけではないので、保

護者としては仕事が休みづらい。 

回答１ 民営化後の開園というタイミングなので、全員新入園児というのがねぐるみ会の考え。

ねぐるみ会に方針を確認する。 

質問２ 延長保育料については、三者会ですでに整理された事項だが、保護者にとっては新た

な費用負担。改めて検討してもらえないか。 

回答２ 遅延証明による延長保育料「免除」の取り扱いがねぐるみ会にはない事については、

新たな費用負担の発生ではなく、取扱いの変更の問題であるので、三者会にてこのよ

うに決定した。 

 

（４）開催行事について 

意見１ 他の子を他の園に預けている場合、入園式をはじめとした行事の日程が被る。調整は

可能か。また、他の法人の分園方式のようにイベントは芝原保育園などと合同で開催

されるのか。いずれにしろ、早めにスケジュールを提示してほしい。 

回答１ 大きな行事は、どうしても時期的に重なる。いただいたご意見については、ねぐるみ

会に伝える。 

 

（網掛け）ねぐるみ会への確認事項が複数あった為、回答については今後、三者協議会を通じ

てお知らせする。 


